
 

 

 
 
 

 
 

Protokoll 

Frühjahrsversammlung in Werl-Holtum 

am 29.04.2022 um 19:00 Uhr 

 

TOP 1: Begrüßung 

 

Rainer Busemann begrüßte alle anwesenden Mitglieder der Versammlung. 

Besonders begrüßt der Bezirksbundesmeister unseren Ehrenpräses des 

Bezirksverbandes Werl-Ense Franz Forthaus sowie die Musikalische Begleitung des 

Abends die Blaskapelle Büderich. 

Er dankte den Brudermeister der St. Michael Bruderschaft Holtum, Michael Fehr-

Hoberg für die Gastfreundschaft sowie die Beköstigung rund um Theke und Küche. 

 

Der Bezirksbundesmeister Rainer Busemann stellte die fristgerechte und 

ordnungsmäßige Einladung fest.  

 

Fabian Brunnberg stellt durch Abfrage die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.  

 

Zum Totengedenken erhoben sich alle Schützenbrüder und Schützenschwestern 

von Ihren Plätzen.  

Die Versammlung dachte an die verstorbenen Schützenbrüder Clemens Dahlmann 

und Johannes Schlösser.  

 

Es folgte das Grußwort des Vorsitzenden und Bezirksbundesmeister Rainer 

Busemann. 

Dieser begrüßte in der diesjährigen Frühjahrsversammlung die neuen 

Brudermeister Benedikt Böhmer, Elmar Rickert, Sebastian Kadlec, Peter Schmidt 

und Martin Vonnahme in der Runde.  

Er freut sich das die Schützengemeinschaft eine zukunftsfähige und durchaus 

zukunftsorientierte Organisation in der Mitte der Gesellschaft ist. 

 

In der Woche vor unsere Sitzung ereilte vielen Brudermeistern und Teilen des 

Bezirksvorstandes eine Anfrage des lokalen Soester Anzeigers mit der bitte um 

direkte Bearbeitung der Fragestellungen im Bezug auf den Umgang der Corona-

Pandemie in der kommenden Schützenfest-Saison sowie die nun aufkommende 

Bund der Historischen Deutschen 
Schützenbruderschaften 

Bezirksverband Werl-Ense e.V.  



 

 

Außenwirkung der Schützengesellschaft auf Hinblick des russischen Angriffskrieges 

gegen die Ukraine. 

Wir sehen dieser Fragestellung und Aufforderung sehr kritisch entgegen, aufgrund 

der bereits bekannten großzügigen Unterstützung der Schützengesellschaft in der 

Pandemie sowie auch besonders im Hinblick auf die erteilten und in der 

Durchführung vorhandenen Hilfemaßnahmen für ukrainisch vertriebene Menschen. 

Rainer Busemann erteilte der Versammlung einen großen Dank an die beteiligten 

Schützen für ihr Engagement. 

Er wünschte abschließend allen Anwesenden eine schöne Schützenfest-Saison und 

einen guten Verlauf der Frühjahrsversammlung. 

 

Der heimische Brudermeister der St. Michael Schützenbruderschaft Holtum, 

Michael Fehr-Hoberg begrüßte alle Schützenschwestern und Schützenbrüder in der 

Holtumer Schützenhalle.  

Er dankte der Büdericher Blaskapelle für ihr kommen und der musikalischen 

Begleitung des Abends.  

Weiterhin wünschte er der Versammlung einen ruhigen und besonnenen Verlauf. 

 

Unser Bezirkspräses Pastor Christoph Severin begrüßte alle anwesenden und 

besonders Pastor i.R Franz Forthaus für das kommen sowie allen zum Dank an der 

Teilnahme der Hl. Messe. 

Mit dieser Versammlung, beginnt auch seine Abschiedstour bei den Schützen, da er 

zum Mitte des Jahres den Stellenwechsel zur Probsteigemeinde Büren vollziehen 

wird. 

Gerne spricht er vorab seinen großen Dank für die Aufnahme und Begleitung in 

den letzten Jahren aus, besonders dankt er Olaf Schmitz für die Zusammenführung 

seiner Person und der Schützenkultur. 

Er wünscht der Versammlung einen guten Verlauf und viel Spaß. 

 

 

TOP 2: Verkündigung und Verabschiedung des Protokolls der 

Frühjahrsversammlung in Werl-Mawicke 31.01.2020 

 

Geschäftsführer Fabian Brunnberg verlas das Protokoll der Sitzung.  

Es gab keine Einwände und wurde durch die Versammlung verabschiedet. 

 

 

 

 



 

 

TOP 3: Kassenbericht der Geschäftsjahre 2020 & 2021 

 

Geschäftsführer Fabian Brunnberg verlas den Kassenbericht der Geschäftsjahre 

2022 und 2021. 

Es gab keine Fragen aus der Versammlung. 

 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

 

Peter Schmidt erteilte der Versammlung nach Prüfung der Kassen des 

Bezirksverbandes eine ordnungsmäßige Führung und bittet die Versammlung um 

Entlastung des Geschäftsführers und des Vorstandes. 

Mit einer Enthaltung stimmt die Versammlung für die Entlastung des Vorstandes 

und Geschäftsführers.  

 

TOP 5: Bestimmung neuer Kassenprüfer 

 

Rainer Busemann teilte der Versammlung mit, dass aufgrund der vergangenen 

Abstimmung die Kassenprüfer nach Stimmordnung und Listenordnung des BHDS 

bestimmt werden.  

Daher erteilte die Versammlung der St. Michael Bruderschaft Holtum für 2023 und 

2024 das oben genannte Mandat zur Übernahme.  

 

TOP 6: Bericht des Schießmeister  

 

Bezirksschießmeister Lothar Meier konnte der Versammlung einen positiven 

Verlauf der BJT Wettkämpfe in Westönnen garantieren.  

Ein großer Dank gilt den Jungschützen Mawicke sowie der Bruderschaft 

Westönnen für die Durchführung und hervorragenden Vorbereitung. 

Die Schützen seien sehr diszipliniert beim Schießen aufgetreten. 

Besonderer Dank gilt laut Lothar Meier seinen Stellvertretern Karsten Heimann 

sowie Robert Briese, die sehr engagiert Ihrer Arbeit im Vorstand nachgehen. 

Die Siegerehrungen der Wettkämpfe erfolgen auf dem BJT in Mawicke. 

Das Prinzenschießen wird am Freitag vor dem BJT stattfinden.  

Weiterhin informierte Lothar die Versammlung zu den anstehenden Schießstand 

abnahmen betreffend Sieveringen und Waltringen. 

Zusätzliche informierte der Bezirksschießmeister über das in der Diskussion 

stehende Bleiverbot.  

 



 

 

Zum Abschluss ehrte Lothar Meier seine Stellvertreter Karsten Heimann und 

Robert Briese für die langjährige Arbeit im Schießsportvorstand mit einer Laudatio 

sowie den Schießsportabzeichen in Bronze.  

Er dankte seinem Team und der Versammlung für das Vertrauen und der 

Unterstützung die er über viele Jahre genießen durfte.  

 

TOP 7: Vorstandswahlen  

 

Bezirksbundesmeister Rainer Busemann erläuterte der Versammlung, das Lothar 

Meier aufgrund gesundheitlicher Probleme um seinen Rücktritt zur 

Frühjahrsversammlung gebeten hatte. 

Diesen Wunsch möchte die Versammlung nachgehen und Lothar Meier aus 

seinem Amt verabschieden.  

Der Vorstand schlägt nach Beratung Karsten Heimann für 3 Jahre da 

Amtszeitübername zur Wahl zum Bezirksschießmeister vor. 

Die Versammlung wählt einstimmig den Kandidaten.  

 

Nach 17. Jahren Tätigkeit im Bezirksvorstand sowie 15-jähriger Tätigkeit als 

Bezirksschießmeister verabschiedet Rainer Busemann, Lothar Meier. 

Er schlägt der Versammlung vor, Lothar Meier zum Ehrenbezirksschießmeister des 

Bezirksverbandes Werl-Ense zu ernennen.  

Die Versammlung stimmt einstimmig für die Ehrenwürde.  

Standingovations und ein Ständchen der Büdericher Blaskapelle rundeten die 

Ehrung ab. 

 

TOP 8: Bericht aus unserem Bezirk, aus der Diözese und 

Bundesverband 

 

Rainer Busemann berichtete der Sitzung, dass er die Bundesvertreterversammlung 

in Leverkusen besuchen wird.  

Er bitte um Zusendung oder Weitergabe der Stimmkarten. 

 

TOP 9: Bericht der Bezirksjungschützen 

 

Bezirksjungschützenmeister David Danne-Rasche lud alle anwesenden zum 

kommenden Bezirksjungschützentag in Mawicke ein.  

Alle Vorbereitungen für einen schönen Tag seien getroffen. 

Er stellte der Versammlung die geplante Fähnchen-Aktion zur Friedens-

Kennzeichnung und Solidarisierung vor.   



 

 

TOP 10: Bericht aus der Sozialkasse 

 

Christoph Zeppenfeld erläuterte der Versammlung die Spendenziele für das Jahr 

2022. 

Weiterhin teilte er mit, dass der Verband eine Spendensäule erstellt hat, die auf 

jedem Schützenfest aufgestellt werden soll.  

 

TOP 11: Bericht Arbeitsgruppe „Team-Digital“ 

 

Christoph Zeppenfeld teilte der Versammlung den Grund der Gründung dieser 

Arbeitsgruppe und den damit verbundenen Arbeitsauftrag mit. 

Die Gruppierung Rund um das Thema Digitalisierung, hatte sich bereits mit dem 

Problem der Berichterstattung im Soester-Anzeiger befasst und einen 

Gesprächstermin vereinbart. 

Der Soester Anzeiger bittet zukünftig um konkrete Vorbereitung der Vorstände. 

 

TOP 12: Vorstellung Handbuch Bezirksschützenfest 

 

Heinz Stock stellte der Versammlung das Handbuch zur Durchführung eines 

Bezirksschützenfestes vor.  

Ergänzungen seien immer gerne erwünscht. 

 

TOP 13: Termine 

 

Fabian Brunnberg stellte der Versammlung die bevorstehenden Termine im 

Verband vor. 

 

TOP 14: Verschiedenes 

 

Rainer Busemann schlug der Versammlung vor, dass aufgrund der Corona-Ausfälle 

im Hinblick auf die Bezirkschützenfeste 2027 & 2030 die Bruderschaften aus 

Sönnern und Höingen Zugriffsrecht haben.  

Dies wurde durch die Versammlung ohne Gegenstimmen akzeptiert. 

 

 

 

 

 



 

 

Brudermeister Georg Humpert lud alle anwesenden zum Bezirksschützenfest 2022 

in Ense-Bremen ein.  

 

 

Die Versammlung endete um 23:05 Uhr. 

 

 

 

_______________       _________________ 

Geschäftsführer       Bezirksbundesmeister 

Fabian Brunnberg       Rainer Busemann 

 

 


